
 
Mumble Treffen der Vorstände am 02.02. 2010-02-03 

 
auf Wunsch einiger Piraten hier ein kurzes Erinnerungsprotokoll: 
Beginn:   20.15 Uhr 
Anwesenheit:  Kreisverband Cottbus 
   Kreisverband OHV 
   Piraten aus UM/ HVL/ TF/ PM … 
   2 Piraten aus dem Landesvorstand Steffen/ Axel 
 
rekapituliert, deswegen kein Anspruch auf totale Vollständigkeit und Reihenfolge 
 
Terminfindung regelmäßiger Vorständetreffen: 
Piratenwunsch:  
auf Grund der Distanzen vorläufig die Kreis- Vorstandstreffen im Mumble abzuhalten. 
Festgelegt wurde immer der 1. Dienstag eines jeden Monats 20.00 Uhr als Pflichtübung zur 
politischen Meinungsfindung und Absprachen von Terminen für weitere Treffen und 
Aktionen. 
Für die Kür jeder 3. Dienstag eines Monats auch 20.00 Uhr mit lockerer Diskussion für alle 
Interessierten. 
 
Themen: 

1. USB – Sticks, angeregt durch Holger/ wurde schon einmal zur VS im Januar 
angesprochen/ einfach mal machen - keine Gewinne nur zum Selbstkostenpreis... 
vielleicht bedruckt, Erfahrungen über die Akzeptanz finden bei Infoständen und 
Aktionen in den Kreisen anzubieten und ins Gespräch zu kommen. 

 
2. Donnerstag - Stammtisch 04.02.2010 der OHV`ler mit den Grünen - Diskussion zur 

Zusammenarbeit Findung gemeinsamen Themen in kommunalem Kreis. 
Bürgerhaushalt und Jugendaktionen mit piratigen Akzenten gemeinsam mit der mit 
der jungen Union sollen geplant werden. 

 
3. Kalenderdiskussion zur gemeinsamen Terminfindung/ Vorschläge Google - Kalender 

und Kalender im Wiki - Meinungen sind kontrovers/ SMS – Erinnerungen als 
Argument für Google. 

 
4. Vernetzungstreffen der Vorstände in Kassel - Feststellung wer kommt mit. 

 
5. Eine Anfrage eines Piraten zu den Schatzmeistertreffen, konnte von den anwesenden 

Mitgliedern Axel und Steffen leider nicht beantwortet werden. Hier wurde gebeten 
diese direkt an den Schatzmeister weiter zu geben. 

 
6. Blick über den Tellerrand. Hamburger Probleme, Rodelaktion in Schleswig Holstein, 

Wahlvorbereitungen in NRW/ Mitgliederversammlung Berlin 
(Unterstützungsersuchen durch Axel an die Kreisverbände Piraten zu finden, die am 
27.02. 2010 die Berliner bei ihrer Veranstaltung unterstützen/ Sören und Axel werden 
vor Ort sein). 

 



 

7. Kongress der Brandenburger Piraten/ Anfrage an die Kreise innerhalb ihrer Mitglieder 
herauszufinden, wer sich am Kongress mit einem Kurzvortrag zu Datenschutzthemen 
beteiligen würde. - Anfrage zu den Themen: RFID - jetzt und morgen; ELENA 
nachbessern oder weg lassen?; INDECT - Die vernetzte Zukunft der Datenbanken in 
Europa - Kriminalitäts- und Terrorbekämpfung als Vorwand und 
Personenindentifizierung durch biometrische Suchmaschine über die 
Videoüberwachung; ACTA; Gesundheitskarte und E-Personalausweis. Weitere Idee 
kam auf, den Chaos Computer Club (eventuell auch über Jörg Tauss), wegen 
Kurzvortrag zu kontaktieren; Themen hier:  RFID/ Gesundheitskarte oder E- Pass für 
einen Kurzvortrag zu gewinnen. 

 
8. Diskussion über die Kreisverbandsgründungen in Brandenburg und Disput über die 

rechtliche Seite der Strukturfindung im Hinblick auf eine Parteianerkennung zu einer 
zukünftigen Wahlzulassung. Unterschiedliche Auffassung der bestehenden 
Gesetzeslage und Auslegung.  

 
Feststellung: Wahlzulassungen werden an verschieden Faktoren gemessen unter anderem 
daran, ob übergeordnete Verbände zugelassen sind; inwieweit sie strukturiert sind, andere 
Parteien oder Landesverbände haben nicht überall Kreisverbände; generell wäre es gut 
wenn Gründungsteams sich vorher ausprobieren, ausprobieren im Sinne von Teamarbeit, 
Aktivität bei Infoständen, Pressemitteilungen/ Blogs ect. Zur rechtlichen Notwendigkeit 
von Kreisverbandsgründung muss sich auch der Bundesvorstand positionieren und dort 
sollte gegebenenfalls nachgefragt werden. Notfalls können vor anstehenden Wahlen 
(Bundestag/Landtag) Gründungen schnell nachgezogen werden. 

 
9. Projektmanagement Schulung am 6. und 7. 2. 2010 durch Sebastian Claus. 

Feststellung der Teilnehmer - von den Holger/ Axel/ Simon - Matthias aus Cottbus 
wollte sich noch eintragen - unklar ob er das nun gemacht hat wird noch einmal 
angefragt. 

 
10. Axel wurde gebeten doch solche Anfragen (wie Mitarbeit an politischen Themen, 

Aktionen, Terminen u.s.w.) des Landesvorstands an die Piraten über die Mailingliste 
weiter zugeben, so dass es die Kreisvorstände an ihre Mitglieder über die 
Mailinglisten, oder Stammtische eskalieren können. Genauso eignen sich die Mumble 
– Treffen für Wünsche, Anfragen und Unterstützungsersuchen an den Vorstand. 

 
11. Diskussion nach Info das Martin Hampel nicht die nötigen 92 Unterschriften zur OB - 

Kandidatur zusammenbekommen hat. Termin 03.02. 16.00 Uhr. Martin nahm das 
sportlich. Unklarheiten währen der Diskussion ob genügend zur Unterstützung durch 
die Piraten beigetragen wurde. Klarstellung durch Axel, Martin wurde durch den 
Landesverband unterstützt, das wurde im Gespräch deutlich, Sören war als Vertreter 
des Landesvorstandes dabei, als sich der Kandidat in FFO vorstellte. Wir gaben in 
Absprache mit ihm eine Pressemitteilung heraus und erarbeiteten einen Blockbeitrag. 
Weitere Unterstützung war von Martin wohl auch nicht gewünscht. Verweis auf die 
Mail von Sören über die Teilnahme an der Kandidatenvorstellung in FFO. Wichtig 
wäre es zu ergründen, welche Probleme bei der Kandidatur von Martin Hampel zum 
Nichterreichen der Unterschriftanzahl geführt haben, damit auch ein Lernprozess bei 
uns initiiert wird. 

 



 

12. Auswertung der ELENA - Demo am 30.01.2010 in Berlin. Holger, als Teilnehmer, 
gab einen Überblick über Ablauf und Teilnehmerzahl (30 – 50). Genug promotet in 
den Kreisen? 

 
13. Bitte der AG Presse an die Kreisverbände innerhalb ihrer Gruppierungen an der 

Erstellung von Blogs und Pressemitteilungen über aktuelle politische Bundes und 
Landesentscheidungen und der derzeitigen Politik mit zuwirken und vorformulierte 
Pressemitteilungen zu schreiben und diese Vorschläge an Susanne und/oder Axel 
heranzutragen, Blogs in den Kreisen zu kommunalpolitischen Themen zu 
veröffentlichen und Stellung zu lokalpolitischen Themen mit Vorschlägen zu 
beziehen. Ausgewählte Themen - Blogbeiträge sollen dann bei Überregionalität auch 
auf dem Startblog weiter veröffentlicht werden. 

 
14. Idee, persönliche Treffen mit anderen Veranstaltungen zu kombinieren. Dadurch 

könnte man unnötige Zeit und Kosten sparen. 
 
Ende der Sitzung: 22.20 Uhr 
 

Anschließend wurden noch Fragen einzelner Piraten an Axel gestellt und beantwortet. 
 
Ende gegen 22.50 Uhr 


